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新华社北京7月23日电 7 月 23
日，国家主席习近平向第六届中俄能源

商务论坛致贺信。

习近平指出，今年是中俄建交75周
年。在双方共同努力下，中俄新时代全

面战略协作伙伴关系踔厉前行，两国能

源合作日趋成熟、稳定、坚韧，为两国

人民带来了实实在在的利益。站在新

的历史起点上，中方愿同俄方一道，持

续推动能源领域互利合作，维护能源

产业链供应链稳定和韧性，为推动全

球能源产业更加强劲、绿色、健康发展

贡献力量。

同日，俄罗斯联邦总统普京也向第

六届中俄能源商务论坛致贺信。

新华社北京7月23日电 7 月 23
日，国家主席习近平致电保罗·卡加梅，

祝贺他当选连任卢旺达共和国总统。

习近平指出，卢旺达是中国的传统

友好国家。近年来，两国关系快速发

展，各领域合作成果丰硕，传统友谊不

断深化。我愿同总统先生一道，进一步

增进双方政治互信，拓展和深化各领域

务实合作，推动两国关系迈上新台阶。

习近平致电祝贺卡加梅当选连任卢旺达总统

本报7月23日讯（记者高翔）7月
23日，市政协十五届十三次常委会会议

召开，传达学习贯彻中共二十届三中全

会精神，部署下一阶段重点工作。市政

协主席郭燕红主持会议并讲话。

会议听取市委常委、常务副市长邓

立松对上半年我市经济运行情况的通

报，要求全市各级政协组织和广大政协

委员要准确把握当前全市经济社会发

展的形势和任务，更加自觉服务大局、

更加有效履行职能，为完成全年经济社

会发展目标贡献政协力量。

会议指出，市政协常委要深入学习

宣传中共二十届三中全会精神，聚焦中

央决策和省委、市委部署，把全会精神

贯彻落实到加强思想政治引领、广泛凝

聚共识、助力改革发展中去，推动全会

精神在海口落地落实。要抓好下半年

履职工作，扎实开展协商议政、民主监

督等活动，以高质量协商成果助力全市

经济社会高质量发展。要持续加强自

身建设，带头做好委员联系服务界别群

众工作，带头筑牢廉洁自律防线，争做

勤勉履职的表率，为自贸港核心区和现

代化国际化新海口建设作出新的更大

贡献。

会议还表决通过了人事事项；听取

了各专委会上半年工作情况和下半年

工作计划报告；通报了上半年委员履职

考核情况。

市政协副主席韩斌、陈洪、郭胜兰、

林耀平、吉小妹、陈伟、吴优，秘书长汪

娟出席会议。

市政协十五届十三次常委会会议召开

本报7月23日讯（记者张甜）7月
23日，市委副书记、市长丁晖对我市部

分餐饮企业进行走访调研并主持召开

座谈会。

“将美食纳入重大活动和旅游宣传

中重点推介”“绘制美食地图、举办厨王

争 霸 赛 ，不 断 提 升 海 口 美 食 知 名

度”……座谈中，行业协会及二十家知

名餐饮企业代表围绕宣传推介、提升行

业竞争力等提出意见建议，丁晖现场一

一回应，并交办相关单位落实解决。

丁晖指出，要高看一眼，厚爱一分。

“民以食为天”，餐饮业是促消费、惠民

生、稳就业的重要领域，对加快自贸港核

心区和现代化国际化新海口建设具有重

要意义。各区各相关部门要坚持问题导

向，全面梳理企业意见建议，有针对性

地制定政策措施，带动餐饮企业上下游

的供应链、深加工协同发展，促进餐饮

与旅游互促共进，助力餐饮业革新与升

级。要坚定信心，塑造品牌。抢抓自贸

港建设机遇，在突出特色、提升服务、打

造品牌上下功夫，以特色化和差异化满

足消费者多元消费需求，狠抓产品创

新、优化管理运营，用好用足本地食材、

讲好本土故事，努力形成“一城一味道，

一店一特色，一厨一招牌”，全面提升海

口餐饮业总体竞争力知名度。要优化机

制，密切协同。不遗余力帮扶、满腔热情

服务，各区各相关部门要主动靠前一

步，优化完善扶持政策，全力做好要素

保障，在企业降本增效上想办法、出实

招、见实效。要进一步关注市场需求，

加强趋势引导与行业培训，严格规范标

准，促进行业整体质量和效益提升。

市委常委、副市长陈劲松参加。

丁晖调研餐饮行业发展并主持召开座谈会

共创海口美食响亮品牌
推动行业质量效益双提升

本报7月23日讯（记者宋亮亮 周
坤）7月 23日，省委常委、市委书记罗增

斌主持召开专题会议，研究数字经济发

展工作，强调要发挥自由贸易港政策优

势，推动数字经济高质量发展。

罗增斌指出，发展数字经济是把握

新一轮科技革命和产业变革新机遇的

战略选择，是培育壮大新质生产力、推

进高质量发展的内在要求。要深入学

习贯彻习近平总书记关于发展数字经

济的重要论述，认真落实省委“向数图

强”战略部署，以更大力度发展壮大数

字经济，更好地为自贸港核心区建设和

海口高质量发展赋能增效。

罗增斌强调，要扎实推进数据标注

试点基地建设。紧盯建设目标，聚焦技

术创新、行业赋能、生态培育、标准应

用、人才就业、数据安全等方面任务，结

合我市行业发展现状，进一步完善工作

措施，不断提升数据标注技术和服务能

力，确保取得实效。要加快推进数字

基础设施建设。持续深化千兆城市建

设成果，统筹推进信息化项目和公共

服务平台建设，围绕自贸港封关及货

物溯源、跨境数据安全有序流动等需

求打造一批创新应用，推进城市数字

化转型。要聚力提升数字产业发展能

级。以复兴城互联网信息产业园、百

度智能云（海口）人工智能基础数据产

业基地等为载体，巩固发展人工智能、

电子竞技、游戏出海、数据加工、数字

贸易等产业，进一步丰富数字化应用

场景，拉长产业链条，壮大数字经济规

模，把产业做实、把企业的根扎得更

牢。大力培育数字经济龙头企业，持

续做好企业服务，加强项目谋划包装，

更大力度招大引强。加快制造业企业

数字化转型，推动数字技术与实体经

济深度融合。要构建数字经济发展良

好生态。加快创新平台建设，培育数

据交易市场，建立数据要素流通交易

体系，完善数据确权定价等制度，促进

数据要素资源化、产品化、资产化、资

本化，完善政策支持体系，强化数据要

素保障，筑牢数据安全屏障。要凝聚

发展数字经济强大合力。坚持“一盘

棋”，加强工作统筹，强化高效协同、政

策集成、整体推进，推动数字经济发展

再上新台阶。

市领导王英诚、陈劲松、黄舸、冯

勇、李翊等参加会议。

罗增斌主持召开专题会议强调

发挥自由贸易港政策优势
推动数字经济高质量发展

本报7月23日讯（记者梁冰 特约

记者王聘钊）7月 22日，大洋洲自贸中

心成立揭牌仪式在位于美兰区的华彩

海口湾广场举行，标志着该区打造外资

外企集聚新高地又迈出了重要一步。

这个集国际文化、贸易、金融“三位一

体”的全新国际化招商平台，将促进我

市对外经贸、文化、旅游等多领域交流

与合作。

“美兰区积极落实省委、省政府

关于建设‘两个总部基地’的部署和

市委、市政府关于推进高水平对外开

放的工作要求，抢抓机遇，推动跨境

产业发展。我们热忱期盼更多企业

家前来美兰考察交流、投资兴业，在

开放合作中实现互利共赢。”美兰区

有关负责人在揭牌仪式上向各大企

业发出诚挚邀请。

当天，美兰区人民政府与Biofab生
物科技环保公司、新萨维辛（海口）国际

贸易有限公司签订合作协议，双方将围

绕先进生物环保材料技术、国际贸易、

供应链管理等开展进一步合作。斯通

伍德·耀石公司与即将入驻大洋洲自贸

中心的14家企业签订合作协议，合作方

向涉及金融、能源、贸易、教育、人工智

能等多个领域。

当天下午，美兰区与中外企业还开

展了大洋洲自贸中心企业商务交流会，

多家企业进行了推介交流。

大洋洲自贸中心海口揭牌成立
多家企业即将入驻

□本报记者 曾昭娴

“为将小区打造成为四季有花又有

果的社区，我们计划在园区内种植 100
余种花草植物。”7月 18日，海口江东新

区椰青园 S01地块项目现场负责人廖

兵告诉记者，项目正全力冲刺 9月底交

付目标。

重点项目是城市经济发展的“稳定

器”“压舱石”。进入第三季度，为全力

推动重点项目落地投用，我市持续细化

落实目标任务，加快重点项目建设。

项目建设“拉满弓”

7月 16日，记者走进海口国际免税

城项目（地块四）看到，两栋楼体已高高

矗立在滨海大道和云散路交叉口。“A座

楼主体结构已建至15楼，下个月将迎来

封顶。”中建一局北京公司海口国际免税

城项目（地块四）项目经理刘伟介绍，目

前，该项目正在加快推进主体结构施工。

交通路网项目同样加快推进。连

日来，在海口白龙路下穿通道工程现

场，一线工人分散在各作业面忙碌施

工。目前该项目正全力推进隧道主体

结构建设，总施工进度已超过80%，建成

后将有效缓解进出海甸岛的交通压力。

与此同时，医院、学校等民生项目

也频频传来好消息。17日上午，记者在

位于琼山区的海南省老年医疗中心（一

期）项目现场看到，塔吊繁忙运转，工人

有序作业，一派热火朝天的建设景象。

（下转02版）

加强施工组织 优化服务保障

海口重点项目刷新“进度条”

近日，海南省老年医疗中心（一期）项目现场，塔吊繁忙运转，工人有序作业。 本报记者 孙士杰 摄

习近平向第六届中俄能源商务论坛致贺信

本报7月23日讯 7月 23日，省委

书记冯飞在海口市调研党纪学习教育

开展情况，推动党纪学习教育善始善

终、走深走实、见行见效。

冯飞来到海口市产业发展投资集

团有限公司，调研党纪学习教育开展、

企业生产经营等情况。他指出，要把学

习贯彻党的二十届三中全会精神同党

纪学习教育结合起来，结合企业发展实

际，把党纪学习教育作为终身必修课，

坚决防止前紧后松、上热下冷，持续在

学纪、知纪、明纪、守纪上下功夫。要做

强做优做大国有资本和国有企业，聚焦

主责主业，增强核心功能，提升核心竞

争力，更好发挥国有经济战略支撑作

用。在琼山区凤翔街道桂林社区，冯飞

了解党纪学习教育开展、智慧社区治理

建设等情况，要求持续深化整治形式主

义为基层减负，努力为基层干部干事创

业创造良好条件，让基层干部有更多精

力抓落实、促发展。

冯飞主持召开座谈会，听取海口市

党纪学习教育开展情况汇报。他强调，

要慎终如始抓好党纪学习教育收官工

作，严格对照任务清单和学习计划全

面查漏补缺、总结提炼，争取推出一批

可借鉴、可复制、可推广的典型案例、

学习机制和工作模式。要持续推动党

纪学习教育成果转化为不折不扣落实

党中央重大决策部署的实际行动和成

效，把学习好贯彻好党的二十届三中

全会精神作为当前首要政治任务，在

全省迅速掀起学习热潮；把学习成果

转化为推进自由贸易港建设、高质量

发展的实际行动，特别是激励广大党

员、干部在封关运作准备、建设现代化

产业体系、培育壮大新质生产力、促进

乡村全面振兴、防范化解风险等工作

中严作风提效能，进一步增强“等不

起、慢不得、坐不住”的紧迫感和危机

感，大力弘扬“马上就办”的作风，拿出

“一天当三天用”的干劲，以更大力度

和超常规举措拼经济促发展；把学习

成果转化为增进民生福祉的实际行

动，坚决整治群众身边不正之风和腐

败问题，深化整治形式主义为基层减

负。要突出常态长效抓好建章立制，

完善常态化学习机制、常态化检视机

制、常态化警示机制，时刻绷紧纪律之

弦，教育引导广大党员干部敢作敢为、

善作善为，凝心聚力把自由贸易港建

设蓝图变成美好现实。

省领导罗增斌、倪强参加调研。

（沈伟）

冯飞在海口市调研党纪学习教育开展情况时指出

慎终如始抓好党纪学习教育 把学习成果转化为
推动自由贸易港建设和海南高质量发展的实效

本报7月23日讯 7月 23日，海南

省军区第十二届党委第三次全体（扩

大）会议在海口召开，传达学习党的二

十届三中全会精神，总结部署相关工

作。省委书记、省军区党委第一书记冯

飞出席会议并讲话。

冯飞肯定省军区党委工作。他强

调，要始终坚持用习近平新时代中国特

色社会主义思想特别是习近平强军思

想凝心铸魂，坚定不移把政治建军摆在

首位，牢牢抓住理论武装这个根本，认

真学习党的二十届三中全会和中央军

委政治工作会议精神，增强思想改造的

自觉性和彻底性；全面加强部队党的建

设，紧紧扭住持续深化政治整训、加强

革命性锻造不放松，锻造政治坚定、能

力过硬的坚强党组织，锻造忠诚干净担

当、堪当强军重任的高素质干部队伍；

全面深入贯彻军委主席负责制，始终做

到绝对忠诚、绝对纯洁、绝对可靠，以实

际行动坚定捍卫“两个确立”、坚决做到

“两个维护”，奋力开创省军区建设发展

新局面。

冯飞要求，要聚焦主责主业加快释

放国防动员体制改革效能，加强党政军

警民“五位一体”联防联控，打造新型动

员力量体系。要持续推进自由贸易港建

设和国防建设融合发展，面向国家重大

战略需求和重大任务，编实建强新质国

防动员力量；省军区要牵头协调驻琼部

队积极参加抢险救灾等任务，积极投身

巩固拓展脱贫攻坚成果、乡村振兴、产业

发展、社会治理、生态保护等工作；地方

各级各部门要做深做实拓展后路、巩固

后院、扶持后代的工作，持续深化军民双

拥共建。要持之以恒抓好党管武装工

作，结合海南实际和独特优势，在加强全

民国防教育等方面探索创新举措，打造

具有海南特色的工作品牌，推动我省人

民武装工作高质量发展走在前列。

省军区党委书记、政治委员韦昌进

主持会议并代表省军区第十二届党委

常委会作工作报告，省军区党委副书

记、司令员王培杰讲话。省军区党委常

委陈军栋等参加会议。 （沈伟）

冯飞在海南省军区第十二届党委第三次全体（扩大）会议上强调

坚持用习近平强军思想凝心铸魂
奋力开创省军区建设发展新局面


